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HORARIO DE ATENCIÓN AL PÚBLICO: Domingos a Viernes de 06:00 a 23:00 Hs. - Sábados de 08:00 a 23:00 hs.

De lunes a sábado 07:00 hs.
Todos los días 23:00 hs

Todos los días 12:00 hs.
Hora 23:00, menos los sábados.

COMPROMISO CON NUESTRA GENTE

por estos años construyendo camino juntosEscuela Técnica de Artigas

VENÍ A INSCRIBIRTE A LA ESCUELA TÉCNICA.

¡T IENE TODA ESTA VARIEDAD DE CURSOS PARA VOS!

4772 5988

Inscripciones
Abiertas

de lunes a viernes de 8 a 11:45

tarde de 15 a 19

El Secretario General de la Intendencia de 
Artigas, Esc. Emiliano Soravilla, informa que 
se ha firmado la compra-venta de un predio 
para construir LAS TERMAS de Artigas.

Las obras generarán empleo y beneficios económicos para la región. Además, 
destaca los logros de la Administración en el año 2023 y la inversión en obras 

en Bella Unión. También menciona los avances en la caminería rural y los 
reclamos de los productores. Agradece y desea un feliz año a 

todos los Artiguenses.

ENTREVISTA, ESC. EMILIANO SORAVILLA, PÁG. 2 y 3.

UTU ofrece cursos de FPB, 
Bachillerato, Bachillerato 
Profesionalizante y Bachilleratos 
comunes, así como también 
cursos terciarios  importante 
para la inserción laboral.

EDUCACIÓN

Las inscripciones para la UTU están próximas a 
cerrar. Invitan a la comunidad artiguense a visi-
tar la escuela y conocer los cursos disponibles.

Se va el 2023 y damos paso a un 2024 lleno de esperanza, Se va el 2023 y damos paso a un 2024 lleno de esperanza, 
con toda la apuesta a que será un mejor año. Nuevos retos con toda la apuesta a que será un mejor año. Nuevos retos 
se presentan, nuevas aventuras y los buenos deseos para se presentan, nuevas aventuras y los buenos deseos para 
compartir con nuestros seres queridos no pueden faltar el compartir con nuestros seres queridos no pueden faltar el 

31 de diciembre.31 de diciembre.

Esperamos que este nuevo año nos encuentre juntos tra-Esperamos que este nuevo año nos encuentre juntos tra-
bajando para conseguir un mejor porvenir para nuestra bajando para conseguir un mejor porvenir para nuestra 

sociedad.sociedad.

Saludamos a todos nuestros Suscriptores, Lectores y Saludamos a todos nuestros Suscriptores, Lectores y 
Amigos deseándoles lo mejor para el nuevo año.Amigos deseándoles lo mejor para el nuevo año.

Dirección y Personal de D. La NoticiaDirección y Personal de D. La Noticia



Escribano Emiliano Solavilla, Secretario Ge-
neral de la Intendencia de Artigas. Buenos días, 
gracias por atendernos. Una jornada importante 
en el día de ayer.

S
í, realmente, ayer con la Intendente Esc. 
Elita Volpi estuvimos en Montevideo fir-
mando la compra-venta del predio que 
se va a destinar a Las Termas, que fue 

comprado al Instituto Nacional de Colonización 
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Por Bruno
Bauzá

POLÍTICA

El Secretario General de la Intendencia de 
Artigas, Esc. Emiliano Soravilla, informa que 
se ha firmado la compra-venta de un predio 
para construir LAS TERMAS de Artigas.
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Como espectador, como 
cinéfilo, no como un espe-
cialista en cine ni un críti-
co desmesurado, pues yo 

creo que la crítica a una película, 
al final la da la gente que es quien 
la recibe, es ahí, donde noto ensa-
ñamiento, gente que se encarnó 
como dicen por estos lares.

Siguen encarnados con un di-
rector de cine.

No puedo evitar, en esta co-
lumna hacer una reseña personal, 
muy alejada de lo que acostumbro 
a escribir, acerca de “Rebel Moon” 
o Luna rebelde, que ya se encuen-
tra en Netflix, y que fue un regalito 
de navidad para quien nos gusta la 
épica, el espacio y el cine.

Antes de mirarla, siempre hay 
una tendencia a que salten no-
tificiaciones en tu celular acerca 
de las críticas de una película, y 
usualmente, no estoy en nada de 
acuerdo con los “especialistas” de 
hollywood.

De una buena parte hasta acá, 
noto real, el enojo, el persistente 
ensañamiento por parte de algu-
nos críticos de Hollywood hacia 
Zack Snyder.

Desde la primera película que 
ví en cines, 3OO, un peliculón, que 
me dejó asombrado, noté con un 
poco (bastante) de desacuerdo, 
que a lo largo de los años, sus pe-
lículas han sido blanco de críticas 
despiadadas, y que, en mi opinión, 
a menudo pasan por alto aspectos 
valiosos de su obra, uno de los cua-
les es que al público les encantan, y 
no creo que lo popular esté ligado 
o atado a lo vulgar, nunca lo creí 
como, pretenden los fundamenta-
listas, puristas de lo blanco y negro.

Zack Snyder, es conocido por su 
estilo y narrativa visual única.

O sea, narra mucho de sus pelí-
culas con imágenes.

Las críticas, que llueven, pa-
recen enfocarse más en estereo-
tipos, que

muchas veces ellos mismos 
preestablecieron, que en hacer 
una evaluación justa de su cine.

Como mencioné, “300” y 
“Watchmen”, han sido menospre-
ciadas y ninguneadas por algunos 
(bastantes) críticos, quienes pa-
recen no ver o pasar por alto la 
habilidad de Snyder para llevar las 
historias adelante desde la estética 
visual.

Ni hablar, que una men-
ción aparte, se merece su 
visión del universo de DC 
Comics, que ha generado 
controversias críticas fero-
ces y gentes razgandose las 
vestiduras.

Lo que no se ve, es lo 
que gusta, su enfoque os-
curo y maduro, peeeeeeero 
lo condenan por alejarse de 
la ligereza típica de las histo-
rias de superhéroes.

Además, el fenómeno 
de “Snyder Cut” con “Justice 
League” es un claro ejemplo 
de cómo el público puede 
tener una perspectiva dife-
rente a la de los críticos.

Muy diferente.

La versión extendida y 
revisada de la película re-
cibió un respaldo abruma-
dor de los fanáticos, lo que 
plantea la pregunta sobre si 
algunos críticos han subesti-
mado la conexión genuina 
que Snyder la gente.

Cerrando, Luna rebel-
de no es la escepción para 
nada. Gran, hermosa pelí-
cula, super recomendable, 
disfrutable y estéticamente 
espectacular.

Peeeero el encarna-
miento de Hollywood con 
Snyder es un fenómeno 
arraigado en prejuicios y ex-

pectativas nada flexibles.

Estaría bueno, justamente para 
esa “crítica cinematográfica espe-
cializada” abordar películas con la 
cabecita más abierta, reconocien-
do la diversidad de estilos y gustos 
que enriquecen la gran pantalla, en 
lugar de molestarse en contribuir a 
una mala crítica sistemática.

Las películas de Snyder, creo, 
que merecen ser evaluadas por sus 
méritos individuales, más allá de la 
polarización, real, genuina y natural 
que han creado.

“Luna rebelde”“Luna rebelde”
Por el Prof. 

Nelson Borges 

“Antes el purismo elitista se encontraba presente “Antes el purismo elitista se encontraba presente 
en los ambientes literarios donde se levantaba la en los ambientes literarios donde se levantaba la 

nariz cuando algo se consideraba popular o nariz cuando algo se consideraba popular o 
vulgar...hace mucho que pasa en el cine.”vulgar...hace mucho que pasa en el cine.”

O P I N I Ó N

Diría el salteño de los memes. ¡Paraaaaaa!
Dejen disfrutar...por favor...

después de un largo proceso 
de trabajo que nos llevó varios 
años. Son dos instituciones pú-
blicas, eso tiene toda una buro-
cracia. Y bueno, ayer culmina-
mos ese proceso mediante la 
compra con fondos propios de 
la Intendencia de ese predio de 
25 hectáreas que vamos a des-
tinar a Las Termas de Artigas. 
Así que es un paso más hacia 
la concreción del proyecto. En 
los próximos días de la sema-
na que viene vamos a estar 
firmando con la empresa que 
se ocupa de la perforación del 
pozo termal.

Vamos a firmar el contrato y 
estarían empezando después 
de carnaval con una duración 
aproximada de 4 a 6 meses de 
ejecución de obra. Por lo cual 
una vez culminado el pozo va-
mos a poder ofrecer a inver-
sores privados o a interesados 
locales incluso que puedan 
formular proyectos para la 
construcción y la inversión de 
capitales para la construcción 
del emprendimiento.

¿La empresa para realizar 
la perforación ya está confir-
mada?

Sí, sí, ya está confirmada. 
Nosotros hicimos en su mo-
mento un llamado a licitación 
que quedó desierto por lo cual 
quedó habilitada la contrata-
ción directa de la empresa. Es 
una empresa brasilera que se 
dedica a la actividad petrolera 
porque son pozos de caracte-
rísticas técnicas muy particula-
res que no hay en el mercado 
uruguayo por lo cual hay que 
recurrir a empresas internacio-
nales. Ya estamos terminando 
de ajustar los detalles del con-
trato para firmarlo la semana 
que viene.

¿La compra de este terreno 
comienza con la venta del pre-
dio a Gremeda?

Sí, en realidad nosotros ya 
habíamos resuelto hacer la 
compra a colonización. Había 
disponibilidad mediante una 
buena administración de los 
recursos pero surgió luego la 
propuesta de Gremeda de ad-
quirir el predio frente a su sana-
torio para ampliar las policlíni-
cas y bueno, la coincidencia de 
esas dos situaciones hizo que 
generáramos un ingreso para 
la intendencia que se destina-
ría a la compra de las termas. 
Pero tanto la compra del predio 
como el pago a la empresa que 
va a hacer la perforación termal 
que tiene un costo aproximado 
de un millón y medio, un millón 

ochocientos mil dólares se va a 
hacer con fondos propios de la 
intendencia lo cual también es 
un dato muy importante por-
que significa que las termas, 
tanto el pozo como el predio 
van a ser propiedad de los ar-
tiguienses de por vida no va a 
haber ahí ningún tipo de pro-
blema con la inversión privada 
y es dinero que los artiguienses 
pagan en impuestos que se 
está destinando a este tipo de 
proyectos.

¿Comienzan nuevas etapas 
ahora después de la perfora-
ción y después posteriormen-
te donde se va a incluir mucha 
mano de obra artiguiense?

Sí, seguramente dependien-
do de las características que 
tenga el proyecto va a haber 
obviamente la generación de 
puestos de trabajo en la cons-
trucción y también obviamente 
en el propio emprendimiento 
después. Pero también hay que 
tener presente que las termas 
lo que generan, además de ser 
un atractivo turístico y de ser 
un punto, un destino turístico 
particular generan una base 
para una industria nueva que 
nace en Artigas en función de 
las termas, porque bueno las 
personas que vienen a las ter-
mas van a poder circular en los 
comercios de Artigas va a ge-
nerar necesidad de capacidad 
hotelera que hoy Artigas tiene 
limitada es decir, va a generar 

Las obras generarán empleo 
y beneficios económicos para 
la región. Además, destaca los 
logros de la administración en 
el año 2023 y la inversión en 

obras en Bella Unión. También 
menciona los avances en la 

caminería rural y los reclamos 
de los productores. Agradece y 

desea un feliz año.

DATOS

           CONTINÚA EN PÁG. 3
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      4772 3184            cooperativacomaja

Fundada el 22 de mayo de 1974
Cooperava de Ahorro y Crédito José Argas

PRÉSTAMO FAMILIA
Se trata de un beneficio que tienen nuestros Socios
Pueden solicitar hasta $ 10.000 (Sujeto a disponibilidad en recibo de sueldo)
Período de solicitud: del 20 al último día de cada mes.
Pagándolo antes del 10 del siguiente mes no tienes intereses.
Es necesario tener 10 meses de antiguedad y estar al día. 

POLÍTICA

Dialogamos con Silvia Aranda, 
Directora de UTU quien nos ha-
bla sobre las inscripciones y acti-
vidades del Centro Educativo.

S
í, estamos cerrando ma-
ñana las inscripciones, 
volvemos el primero de 
febrero, del primero al 13. 

Pueden venir a inscribirse.
Queríamos aprovechar el me-

dio de ustedes, invitar a la comu-
nidad artiguense que concurra a 
la escuela a ver todos los cursos 
que tenemos.

Tenemos cursos muy impor-
tantes. Acá el estudiante puede 
terminar ciclo básico con los cur-
sos que son FPB. Pueden hacer 
bachillerato, los estudiantes que 
tienen completo ciclo básico y 
también, bachilleratos profesiona-
lizantes y bachilleratos comunes. 
También tenemos cursos tercia-
rios para aquellos que ya son ba-

chilleres. Entonces la idea es que 
invitarlos a que concurran a la es-
cuela, vean todos los cursos que 
tenemos, porque tenemos una 
oferta 2024 bien importante para 
nuestra ciudad.

El abanico es muy grande para 
poder estudiar en la UTU.

Sí, el abanico es grande, es im-
portante. Cuando hay llamados 
de entes estatales, siempre se 
solicita egresados de la escuela 
técnica. De ahí la importancia que 
concurran y vean los cursos por 
los cuales pueden formarse.

Este curso terciario de aten-
ción comunitaria, ¿Cómo fue este 
primer periodo de inscripción?

Este bachillerato es innovador, 
es nuevo. Es un bachillerato en 
salud que no existía en lo que es 
la escuela técnica. Por eso digo 
yo que es nuevo y es innovador. 
Invitamos a que vengan, que vean 
cuáles, además pueden verlo en 
la página de UTU, cuál es la pro-
puesta. Bueno, invitarlos a que 
concurran y vean todo. Como de-
cías tú, tenemos un abanico gran-
de, una oferta grande para nues-
tra ciudad.

Directora, mañana cierra este 
primer periodo, ¿pero vuelve?

Sí, mañana es nuestro último 
día hábil. Pueden venir a inscribir-
se hasta las 20. Pero comenzamos 
nuevamente ya el 1 de febrero, del 
1 al 13. Pueden venir a inscribirse.

¿Cuáles son las documenta-
ciones que tiene que presentar 
el interesado?

Los estudiantes tienen que 
traer cédula, fotocopia de cédula, 
certificado de estudio, carnet de 
salud o carnet de la adolescente.

¿No importa el nivel que se 
quiera inscribir, la documenta-
ción es la misma?

La documentación es la misma 

independiente del nivel.
Si vienen de otra institución, 

¿él pase?
Sí, tienen que ver si hay lugar 

antes de solicitar el pase.
¿Un balance de lo que fue 

este 2023, promociones, cursos?
Tuvimos un balance muy posi-

tivo. Anteayer tuvimos la visita de 
la Inspectora y estuvimos viendo 
todo lo que nos propusimos. Ya 
teníamos el número de los pro-
movidos totales, que eran 537 
promovidos. Tuvimos un periodo 
de espacio donde los chiquilines 
concurrieron y casi todos pasaron 
ese espacio.

Quedan muy pocos estudian-
tes para exámenes en febrero. 
Pero, como les digo, es un ba-
lance muy positivo. Estamos muy 
contentos. Los chiquilines pudie-
ron promover.

Hoy con otra actividad, tam-
bién inherente a lo que es la 
docencia, elección de horas no 
docentes.

Sí, ayer tuvimos una elección de 
horas presencial y hoy tenemos 
una elección de horas sincrónica.

Los profesores están eligiendo 
sus horas para el año que viene.

UTU ofrece cursos de FPB, Bachillerato, Bachillerato Profesionalizante y Bachilleratos 
comunes, así como también cursos terciarios  importante para la inserción laboral.

Por Bruno
Bauzá

una industria en cuanto a turismo 
que hoy es bastante limitada en el 
departamento.

¿Dónde está localizado el pre-
dio?

Está en Ruta 30 hacia Bella Unión 
en la zona de Parada Fariña es un 
predio que está muy bien ubica-
do tiene acceso directo desde la 
Ruta 30 que está muy bien, en muy 
buenas condiciones con lo cual las 
circunstancias de tanto lugar como 
de las circunstancias del predio son 
muy favorables para la inversión 
que se pretende hacer.

En otro orden y aprovechando 
que estamos a poquitos días de 
finalizar el 2023. Un balance de 
todas las actividades y obras este 
año en la comuna.

Bueno, para nosotros el balance 
siempre es positivo en la medida 
en que hemos podido concretar 
una serie de obras y de proyectos 
que nos hemos planteado bue-
no, sin lugar a dudas el tema de la 
compra del predio de las termas y 
la firma con la empresa del Pozo es 
un hecho histórico pero también no 
hay que desconocer las obras que 
se realizan todos los días tanto por 
funcionarios municipales como por 
empresas contratadas por la In-
tendencia se vienen muy buenos 
proyectos para el año 2024 como 
por ejemplo la calle Blas Melo que 
es un proyecto que llevó muchísi-
mo tiempo de elaboración porque 
tienen todo un trabajo de pluviales 
que resolver previamente que va a 

resolver la situación de la zona de 
Blas Melo pero también del barrio 
Independencia que con las lluvias 
siempre tienen problemas ahí y 
realmente para nosotros el balan-
ce en cuanto a las obras es positivo 
en cuanto a la administración de la 
Intendencia también es muy positi-
vo estamos pagando, pagamos los 
aguinaldos al día pagamos los suel-
dos el día de mañana ya va a estar 
depositado en los cajeros el sueldo 
de los funcionarios municipales a 
veces se habla de despilfarro, de 
mala administración y realmente no 
hemos tenido ningún inconvenien-
te económico y estamos haciendo 
inversiones que van a quedar para 
la posteridad para el departamento 
así que realmente contentos en el 
último lapso del año un quebranto 
de salud del Intendente que bueno, 
un poco nos puso en una situación 
complicada pero bueno, felizmente 
el Intendente está recuperándose y 
el día 13 de Enero estaría volviendo 
a asumir su responsabilidad en la 
Intendencia lo cual nos pone muy 
contentos para poder seguir traba-
jando en los proyectos que tene-
mos para 2024 y para 2025 que ya 
están también programados.

Obras importantes en Bella 
Unión también

Sí, también en Bella Unión se 
está haciendo una inversión millo-
naria en obras se están haciendo 
dos barrios, Las Piedras y Tropezón 
que son barrios que se están ha-
ciendo a nuevo también con un tra-
bajo de pluviales muy importante 
nosotros tenemos el concepto de 

hacer obras que duren, que perdu-
ren y que le den calidad de vida a la 
gente no es solamente ir y pasar un 
asfalto en una calle que tiene tierra 
sino hacer un trabajo que el dinero 
de la gente rinda y que la calidad 
de la vida de la gente de los barrios 
también dure por muchos años 
realmente en Bella Unión se de-
moró un poco en llegar pero llega-
mos con una batería importante de 
obras con la colaboración siempre 
del Alcalde Creceri que está traba-
jando intensamente para que Bella 
Unión cambie su infraestructura

Un reclamo constante de los 
vecinos, principalmente los pro-
ductores del interior es el arreglo 
de los caminos, ¿Cómo está?

Sí, bueno, la caminería rural se 
trabaja todo el año nosotros tam-
bién el año que viene iniciamos el 
asfaltado del Camino de los Limo-
nes donde está la empresa entre 
Itacumbú y la Ruta 3 hemos asfal-
tado una serie de caminos, el Ca-
mino Yacaré-Topador también se 
está trabajando en el asfaltado ahí 
creo que le hemos puesto inversión 

importante a los caminos obvia-
mente la cantidad de kilómetros de 
caminería rural que tiene el depar-
tamento de Artigas es bastante su-
perior a la de otros departamentos 
y las inclemencias del tiempo y las 
circunstancias hacen que a veces 
no lleguemos a los tiempos que 
los productores esperan pero creo 
que el trabajo que se ha hecho en 
caminería rural ha sido muy bueno 
y tratamos de contemplar siem-
pre la salida de la producción, la 
demanda de los productores para 
que se pueda conjugar tanto el in-
terés de los productores como los 
tiempos que la intendencia maneja 
para hacer las obras pero creo que 
hay conformidad en ese sentido sin 
dudas hay reclamos y son legítimos 
pero se deben más que nada a los 
tiempos en los que nosotros po-
demos responder y no por la falta 
de intención de hacer las obras o 
de desatender la situación de los 
vecinos se ha trabajado en todo 
el departamento y creo que nadie 
puede discutir que sin perjuicio de 
que a veces los tiempos no son los 
que uno espera la atención a los ve-
cinos ha estado desde el año 2015 
que estamos nosotros en adminis-
tración de la Intendencia.

Muchas gracias Escribano y Fe-
liz Año.

Muchas gracias y Feliz Año para 
ustedes y también para la pobla-
ción de Artigas un excelente 2024 
y esperemos que podamos cumplir 
todos nuestros objetivos en el año 
que se inicia. Gracias.
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ADMINISTRACIÓN PABLO CARAM

CUIDEMOS EL MEDIO AMBIENTE

Invita al público en general para
las REUNIONES los DÍAS: MARTES,

JUEVES, SÁBADOS Hora 19:30
DOMINGOS Hora 10:00

INFORMES: PASTORA REBECA FLORES - TEL. 4772 1815

Y para los inadvertidos que han culmi-
nado el año sirviéndose del esfuerzo 
ajeno  o de acomodos diversos en el 
espectro social político bajo nuestra 

bandera en beneficio  propio y sin retorno, 
vaya este pensamiento de Nietsche: Hay un 
solo derecho humano básico. 

El derecho de hacer lo que te plazca, pero 
con ese derecho viene también el único deber 
humano. El deber de saber aceptar las conse-
cuencias. 

Y pasando este final de año como se pue-
da, y a veces no como se quiera observando di-
gamos el tránsito vehicular, motos y autos,  por 
la ciudad, ese nerviosismo generalizado, con si-
cópatas y paranoicos al comando, recordamos 
a un viejo filósofo, no por eso menos vigente y 
es literal: Los educados se diferencian de los no 
educados tanto como los vivos de los muertos. 
Y en las postrimerías de un nuevo año que as-
piramos vivir lo mejor posible, lanzamos nues-
tras previsiones para hacerlo más agradable 
para todos. Y nos hacemos la pregunta: ¿Qué 

OPINIÓN  # Charlas de Sobremesa

Por ENE-CE

Cultura y conocimientosCultura y conocimientos
                                 “Puedes pasar la vida pensando que estás defen-

diendo tus ideas. Luego descubres tardíamente que estás
defendiendo las ideas que plantaron en tu mente” 

Sir Bertrand Roussell. Filósofo y escritor británico. 

Montevideo - Tranqueras - Minas de Corrales - Tacuarembó

Paso de los Toros - Minas - Mercedes - Fray Bentos

DEST INOS:

FRECUENCIAS

De lunes a sábado 07:00 hs.
Todos los días 23:00 hs

Todos los días 12:00 hs.
Hora 23:00, menos los sábados.

pretendemos con más ahinco para el 2024? Etica y moral 
ha sido la muletilla conque me he manejado con más fre-
cuencia en este año que termina. 

Y fundamento mis opiniones aclarando que dentro de 
los límites de la ética, la moral y la ley, libertad no libertina-
je, tenemos el derecho de ser diferentes.     

Claro, la libertad para hacer lo que se quiera, pero siem-
pre respetando el espacio de los demás, una empatía ge-
nerosa para la sana convivencia entre ciudadanos supues-
tamente civilizados. Por eso apelamos a que se destierren 
definitivamente, no se si me alcanza el año entrante, más 
bien apelo a una generación, y paso a un ejemplo triste o 
lamentable.   

Días pasados mientras se llevaba a cabo un protocolo 
cultural con la entrega de certificados a alumnos del Cole-
gio Juan Pablo Segundo, durante ese acto académico, ina-
daptados sociales o idiotas consetudinarios  hacían bramar 
sus motos en plena plaza a metros de donde se desarrolla-
ba el acto, levantando ruedas e ignorando el debido res-
peto a los que pacíficamente concurrían a festejar con sus 
hijos la culminación de varios años de clases, entregando 
en buena adopción de conocimientos al alumnado a que 
ahora pasará a los salones de la enseñanza secundaria.   

Entonces me siento satisfecho de haber sembrado ese 
granito que fecundará en muchos cerebros, pienso, cuando 
filosóficamente falta en esas mentes desviadas noci0nes 
elementales de ética y moral, ética, una expresión nacida 
del pensamiento griego, hace miles de años, y que es lo 
determinante de las acciones humanas, ya sea cuando se 
actúa con la verdad o se lleva la vida como vándalos ambu-
lantes propiciando todo tipo de violación y maldades  Ya los 
derechos de los demás a partir de ellas en si.     ¿Qué es un 
gesto ético? 

Es aquello que tiene o lleva el valor en si mismo. Ya 

la moral depende de la religión 
y puede estar de acuerdo con la 
ética, o puede discordar de ella. 
Las enseñanzas morales depen-
den entonces de los ornamentos 
espirituales de los humanos, es 
el tipo de sentimiento que está 
de  acuerdo con las enseñanzas 
para el buen sentido de la vida, el 
estoicismo y preparación para en-
frentar todo tipo de sacrificio sin 
entrar en temas ajenos a lo que 
la naturaleza y Dios diagramaron 
para que el hombre alcance una 
vida digna en consonancia con los 
buenos sentimientos. Es la última 
entrega por el año que termina, 
nos veremos en el 2024 y que ten-
gan sus anhelos cumplidos. ¡Feliz 
año nuevo!!

 Arrivedeerchi!!                                                           

ene-ce
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Estamos en la Feria Judicial 
Mayor, la que irá hasta el 
dia 31 de enero. Los Abo-
gados estamos en un pe-

ríodo de merecidas vacaciones, 
sin perjucio de atender algunos 
asuntos de urgencia que se nos 
presente en materia Penal o Vio-
lencia de Género.  

    Los Abogados somos ga-
rantes del Estado de Derecho 
en nuestro país, para eso existe 
nuestra profesión. Sin embargo 
no todos los ciudadanos nos va-
loran de la misma manera. Tene-
mos clientes y clientes, que por 
supuesto no todos cuentan con 
la misma escala de valores y tam-
poco la misma educación. Y la 
Sociedad en su conjunto tiene di-
ferentes conceptos de nosotros.

   Entre todas las profesiones 
universitarias, la de Abogado 
aparece como la de menor esti-
ma social. Hay libros de chistes 

sobre Abogados en los que apa-
recemos mal parados, compa-
rados a cuervos y ratas, promo-
vedores e iniciadores del caos, 
dueños y usuarios de un lenguaje 
críptico. Decía Harold Laski que 
en todas las revoluciones son los 
Abogados quienes encabezan la 
procesión hacia la guillotina o el 
escuadrón de fusilamientos.

   El tema es bien sencillo, en 
toda  contienda hay un actor y un 
demandado, partes en el proce-
so; si defiendo una parte la con-
traparte me considerará como 
un enemigo; ese es el concepto 
que en general existe en Socie-
dad. Si me opongo a sus intere-
ses soy un contrera, un enemigo. 
Eso ocurre porque el sistema 
educativo está fallando, porque 
no se enseña en la escuela pri-
maria sobre el trabajo de los ju-
ristas, falla la educación cívica en 
el Uruguay.

    Ni hablemos de quienes ejer-
cemos en materia penal; tenien-
do en cuenta que esta materia 
es de interés público da mucho 
que hablar y siempre hay reper-
cusiones; Abogado que defiende 
un delincuente es considerado 
otro delincuente, pero Abogado 
que defiende una víctima es bue-
na persona. Eso se desprende 
de los comentarios en las redes 
sociales cuando los conciuda-
danos se pronuncian ante algún 
delito o crimen dado a conocer 
por los medios de prensa. Lo que 
la gente debe saber es que no-
sotros estamos defendiendo, no 
ayudando; nosotros controlamos 
que se den todas las garantías 
del Debido Proceso Legal consa-
grado en nuestra Constitución en 
su capítulo “Derechos, Deberes y 
Garantías”.

   Quien escribe estas líneas 
hace 4 años fue objeto de una 

terrible campaña de descalifi-
cación en las redes sociales en 
virtud de simplemente hacer mi 
trabajo y brindar declaraciones 
en la prensa. Allí pude apreciar 
lo peor de lo peor de la miseria 
humana vertida por ciudadanos 
mal informados que recurren 
a la fofoca y a la descalificación 
a un profesional universitario. 
La gente hizo catarsis con fines 
destructivos, sí para destruir la 
buena imagen de un profesional 
que simplemente está haciendo 
su trabajo de acuerdo a las re-
glas de juego, nada por fuera de 
la legalidad y que además este 
profesional paga sus impuestos y 
también aporta al Fondo de So-
lidaridad para que otros mucha-
chos carentes de recursos ten-
gan igualdad de oportunidades y 
puedan ser pofesionales univer-
sitarios en el mañana.

   Lo más lamentable que en 
esa campaña de desprestigio una 
de las participantes que se prestó 
para ello fue una inspectora de 
Educación Primaria, que se su-
pone debe dar el ejemplo y que 
hoy me reservo su nombre; eso 
demuestra lo mal que estamos 
cuando una ciudadana debe dar 
el ejemplo y actúa con esta con-
ducta. Los de arriba deben dar el 
ejemplo a los de abajo, los edu-
cadores deben dar el ejemplo a 
los educandos... y así estamos. 
Esa inspectora el año pasado 
tuvo que brindar declaraciones 
ante el Juzgado Penal por aquel 
asunto del maestro que rompió 
figuritas del mundial de 2 niños 
escolares.

   Pero le cuento amigo lector 
que esa campaña de destrucción 
hacia este profesional me ha 
servido de mucho y a los atrevi-
dos les salió el tiro por la culata; 
porque a partir de ahí ha mejo-

rado mucho mi clientela siendo 
solicitado hasta en otros depar-
tamentos; así que les agradezco 
mucho por los efectos positivos 
que me ha brindado mencionada 
campaña.

    Haciendo referencia a nues-
tra profesión recuerdo al profe-
sor Gelsi Bidart quien definía al 
Abogado como un experto del 
Derecho que asiste, que sirve a 
otro para que éste actúe, apli-
que o le sea aplicado, el Derecho 
que corresponda. El ejercicio de 
la profesión supone siempre un 
acto de servicio, de aplicación 
directa de los conocimientos 
adquiridos para asistir jurídica-
mente a una persona. Pero esa 
labor, además de acto de ser-
vicio, constituye nuestra profe-
sión y como tal, lleva implícita la 
onerosidad, puesto que supone 
nuestro modo de vida.

  Cabe señalar la cantidad de 
organizaciones y servicios de 
nuestro país que brindan asis-
tencia jurídica gratuita a quienes 
no pueden pagar los servicios 
de un Abogado, lo que hace aún 
más injustificada la baja conside-
ración social de nuestra profe-
sión. Por eso, a esta altura cabe 
preguntarse si lo que se critica es 
la profesión de Abogado o la idea 
de Derecho y Justicia como fun-
damentales en la sociedad.

   Parafraseando a la colega 
Edith Wieder: para quienes te-
nemos fe en el Derecho parece 
llegado el momento de analizar 
las causas de esta desconsidera-
ción hacia el Derecho y la Justicia 
y recuperar posiciones.  

Por: Dr. Daniel 
Volpi Avedutto

Los AbogadosLos Abogados
O P I N I Ó N

CÓMO SE DIAGNOSTICA LA APNEA DEL SUEÑO?

E s un programa de prevención familiar que tiene como ob-
jetivo fortalecer los lazos intrafamiliares y promover una 
comunicación efectiva entre padres e hijos, lo que contri-
buye a prevenir conductas de riesgo en los adolescentes.

Es un programa de entrenamiento de destrezas familiares im-
plementado en múltiples países y reconocido a nivel internacio-
nal. 

El mismo ha logrado reducir las conductas de riesgo, la delin-
cuencia, el abuso de sustancias en los adolescentes, el embarazo 
adolescente, logrando mejoras en las destrezas sociales y el ren-
dimiento educativo.

Se ofrece a familias con hijos entre las edades de 10 a 14 años.
Es una intervención primaria de capacitación en habilidades 

para la crianza y relacionamiento familiar.
La relación de los adolescentes con un adulto de referencia es 

un factor crítico para su desarrollo saludable.
Como objetivo general, es el de orientar a la Familia a mejorar 

la salud y el desarrollo del adolescente.
Esto contribuye a:
• Prevenir y reducir conductas de riesgo en adolescentes y  

 comportamientos violentos.
• Reducir la iniciación y/o retraso del inicio de consumo de  

 sustancias (adolescencia temprano)

Bebidas,, Lácteos, Golosinas,
Fiambres, Milanesas al Pan,

Empanadas, Café.
VIANDAS - RECARGAS
QUINIELA - 5 DE ORO

Y MUCHO MÁS....

MiniMarket San Miguel
ABIERTO TODOS LOS DÍAS

Aparicio Saravia Esq. José Enrique Rodó, Bella Unión

HORARIO DE ATENCIÓN DE LUNES A SÁBADO DE 6:30 a 23:00HS  -  DOMINGOS de 09:00 a 13:00 Hs. y de 16:00 a 23:00 Hs.

QUINIELA, 5 DE ORO, TOMBOLA, SUPER MATCH , PIN, RECARGAS, LOTERIA...

ANEXAMOS FOTOCOPIAS, IMPRESIONES Y DEMAS. 

• Reducir la prevalencia de la deserción educativa.
• Promover estilos parentales positivos.

  Ayuda en la construcción de la identidad, en el proceso 
de sociabilización y reduce los niveles de vulnerabilidad de niños 
y adolescentes.

Se trabajó en Salto con 15 familias simultáneamente, en las 
cuales el adolescente concurre con sus referentes a cargo.

Se realizan diferentes sesiones, las que cuentan con diferentes 
temas:

• Usando amor y límites.
• Estableciendo las normas.
• Fomentando la buena conducta.
• Utilización de sanciones (obedeciendo reglas, 
 reuniones familiares)
• Construyendo puentes.
• Protección para evitar las conductas de riesgo.
• Ayuda para las necesidades especiales de la familia.

El Programa está dando muy buenos resultados, lo que llevo al 
Gobierno a considerarlo como política de Estado.

Agradecemos a la Dra. María 
Jiménez Larre Borges, Consejera 
Regional Norte y a Fátima Ríos, 

Secretaria del Colegio Médico del 
Uruguay, por acercarnos el material.

Dr Julio Flores Oroño
Sec. Regional Norte
Colegio Médico del Uruguay.
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OPINIÓN

En el mundo, la sociedad 
humana, se ha desarro-
llado más y más veloz-
mente en este último si-

glo. La postguerra, la televisión, 
luego la informática han gene-
rado el mundo de una sociedad 
global de consumo, con reglas 
de comercio que se imponen 
por encima de todas las ideolo-
gías políticas, ya sea de izquier-
das o de derechas, monarquías, 
dictaduras, oligarquías, repúbli-
cas democráticas, la que te gus-
te más. 

  Nuestro país no ha sido una 
excepción. 

  Si miras canales “nuestros” 
(o sea compartidos, de casi toda 
América) las películas, de hoy, de 
cada diez, la mitad están desti-
nadas al tema Navidad. Si miras 
propaganda, el tema Navidad 
casi llega al 100%. Todas nues-
tras familias viven ese clima de 
fiesta que en otra época era fa-
miliar e íntimo, hoy es comercial 
y universal. Se nos ha impuesto 
con la mayor naturalidad. Los 
canales europeos no escapan de 
esto. Sería interesante ver como 
se arreglan los rusos, los chinos, 
los hindúes, y otros, pero de la 
Coca-Cola ya no se salva nadie 
desde hace años y por ahí segui-
mos.

  Es obvio que la sociedad va, 
cada vez más, hacia una globali-
zación que ha impuesto el con-
sumo, y que ya es imposible de 
detener para pensar si nos viene 

bien o mal. Esta globalización 
trae reglas de mercado que no 
dependen de nosotros. Valores 
que impone y escapan cada día 
más de nuestras manos…

  Ha generado un nivel econó-
mico y una competitividad por 
el mercado donde se ven acier-
tos (con crecimientos exponen-
ciales) y errores (con desastres 
económicos, que disimulamos 
con préstamos, o ventas no 
muy prolijas, a veces claramente 
fraudulentas). 

   Su fundamento principal es 
la generación de dinero a aque-
llas personas que arriesgan e 
invierten en negocios próspe-
ros. Promueve asociaciones que 
traspasan fronteras y así multi-
plican resultados. El “mercado” 
ya no son los vecinos del barrio, 
ni los de la ciudad… El mercado, 
ya no es el país, ni la región, aho-
ra es el mundo!. 

  Si hay algo que nos entu-
siasma a todos es la posibilidad 
de ganar más dinero, y si es con 
menos trabajo: mejor!. Con este 
“eslogan sutil” nos ha comprado 
a todos.

  En este barco vamos, la 
Tienda de los milagros nos han 
convencido que somos cada vez 
más libres y más felices, pero 
muchas de sus reglas muestran 
un lado oscuro, los que van que-
dando por el camino son cada 
vez menos disimulables… Como 
dice aquel refrán: “cuando veas 
las barbas de tu vecino arder, 

pon las tuyas a remojo”. Mire-
mos como está hoy Argentina... 
Como viene evolucionando Chi-
le donde los resultados ya no 
son los mismos... Paraguay, don-
de tanta gente se fue a invertir 
allá.

   El hombre no solamente es 
producto de la sociedad en que 
vive, sino también esa sociedad 
es producto del hombre. Este 
planteo no encierra una contra-
dicción sino que resalta un equi-
librio dinámico, un intercambio 
permanente y en definitiva un 
desafío a influir en el cuidado a 
los impactos negativos de esta 
sociedad de consumo.

   No podemos mirar para otro 
lado: son productos de esta so-
ciedad: el narcotráfico, el abuso 
de sustancias y otras adicciones, 
el aumento de: la violencia do-
méstica, de la violencia en la ca-
lle, de la violencia de género, los 
abusos sexuales, los homicidios, 
los femicidios, los accidentes de 
tránsito, los robos, ausencias la-
borales… En fin, la lista es enor-
me…, de esto el consumo no es 
en todo responsable, pero sí de 
su aumento global. 

  Hoy vivimos en una sociedad 
dividida, nos peleamos unos con 
otros y los otros buscan contra-
atacarnos, pero nadie se para a 
pensar por qué peleamos!?. 

  Si miramos con atención la 
lista de más arriba, todos estos 
problemas tienen algo en co-
mún: la exaltación de todos, el 

desborde, el descontrol, donde 
la culpa siempre la tiene el otro 
y lo que sobresale es la falta de 
equilibrio emocional. 

  El equilibrio emocional no 
es un estado, es necesario cons-
truirlo permanentemente, es 
conjunto, nace del control de mí 
mismo y de un convencimiento 
en que todos incidimos en él, los 
niños, los adolescentes, los jóve-
nes, los adultos, los mayores y 
los veteranos.

  Este es un equilibrio diná-
mico necesario, que nace como 
tradición cultural, que debe ser 
una preocupación en la escuela, 
en los liceos, en la preparatoria, 
en la facultad, en los postgrados, 
en los egresados, en el control 
de nuestra calidad laboral, en la 
familia, ser parte de la educación 
a nuestros los hijos. Cuántos so-
mos parte de esta cultura?... 

  Bueno, por eso estamos 
como estamos!! Somos hijos de 
una sociedad que no se ocupa 
de formarnos para ser mejores 
personas, de ser solidarios. Sí se 
ocupa de informarnos de todo 
lo que podemos comprar si te-
nemos dinero… Nos ha trans-
formado en seres ambiciosos, 
egoístas y violentos. Bueno, el 
país es nuestro y nuestra la res-
ponsabilidad! 

   Por dónde empezamos!?
   UN ABRAZO, FELIZ NAVI-

DAD!! FELIZ AÑO NUEVO!!…

Equilibrio EmocionalEquilibrio Emocional
Por:  Dr. Ricardo

Castelli

“La grandeza de un país se afianza en la
calidad de sus ciudadanos”

Condiciones en antel.com.uy

$144
CUOTAS DE
24

Motorola E22
(LTE)

$293
CUOTAS DE
24

Xiaomi Redmi
12C 128GB (LTE)ZTE A73

$415
CUOTAS DE
24

LA COMUNIDAD MÁS

PLAN

$795

70
GIGAS

por
mes

GRATIS

GRATIS
ROAMING

en todo el mundo

Llamadas

ILIMITADAS
a destinos Antel


